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Поздравляю!

Дорогие жители Гавани!
От имени депутатов и служащих 

МО Гавань, от всей души поздравляю 
вас с Первомаем и Днем Победы!

Первомай - это праздник, который тради-
ционно символизирует борьбу трудящихся 
за свои права, олицетворяя собой приход 
весны и новых начинаний. 

Поэтому, хочется отметить ту важную 
роль, которую играют наши жители в раз-
витии нашего города и муниципального 
округа. Благодаря вашему труду и энергии, 
мы можем с гордостью называть нашу Га-
вань одним из самых динамично развиваю-
щихся муниципалитетов Санкт-Петербурга! 

Пусть этот Первомай станет новой вехой 
в нашей истории, напомнит о нашем един-
стве и согласии, и вдохновит нас на еще 
более тесное сотрудничество и совмест-
ные достижения. 

Желаем вам отличного празднования, яр-
ких впечатлений и, конечно же, душевной 
радости! Давайте вместе сделаем нашу Га-
вань еще лучше! 

День Победы – важнейший праздник для 
всех россиян, объединяющий поколения. В 
каждой семье свято чтят память о тех, кто 
героически сражался за Родину на передо-
вой, кто дни и ночи самоотверженно тру-
дился в тылу, помогая фронту, кто восста-
навливал страну из руин.

Наш долг – свято сохранить истори-
ческую правду о героизме и подвиге со-
ветских солдат и офицеров, народных 
ополченцев и партизан, тружеников тыла, 
которые ценой собственных жизней спасли 
мир от фашизма.

Мы склоняем головы перед памятью пав-
ших и благодарим наших дорогих ветера-
нов – наш неизменный нравственный ори-
ентир и пример патриотизма и верности 
Отечеству, которым мы желаем еще долгие 

годы оставаться в 
строю, сохраняя 
бодрость духа. 
Здоровья вам и 
благополучия!

Зачем нам эта стройка?

Инициативная группа жителей при поддержке  
депутатов почти 20 лет борется с застройщиком за  
сохранение в полном объеме Опочининского сада  
на Васильевском острове.
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Мы без промедления приняли необхо-
димые меры и провели текущий ремонт, 
чтобы обеспечить безопасность всех 
детей, которые любят проводить время 
на этой площадке.

Мы рады сообщить вам, что теперь 
качели в полном порядке и дети снова 
могут наслаждаться игрой и активным 
отдыхом.

Уважаемые жители Гавани!
Мы глубоко уважаем ваше мнение и стремимся  
обеспечить открытую обратную связь. 
Если вы хотите оставить свое обращение, то можете сделать это лично по адресу ул.Шевченко 29, 
либо в электронном виде – на официальном сайте МО Гавань (моягавань.рф) в разделе Обращения 
граждан.

Обратная связь

Мы всегда рады услышать ваши комментарии и заботимся о том, чтобы ваш голос был услышан. 

Кстати!

На аппаратном совещании администрации Ва-
силеостровского района глава района Михаил 
Соболев, вручил благодарственное письмо от ви-
це-губернатора Санкт-Петербурга А. А. Повелия 
нашему муниципальному округу Гавань за самую 
благоустроенную внутриквартальную или дворо-
вую территорию – детскую площадку по адресу 
ул.Наличная, д.37. 

Мы гордимся тем, что создали 
комфортное и ухоженное прос-
транство для наших жителей и 
являемся примером для других 
муниципальных образований. 
Благодарим всех, кто принимал 
участие в этом замечательном 
проекте и обещаем продолжать 
работать на благо нашей Гавани и 
ее жителей!

Ремонт детского игрового оборудования

Если вы обнаружили поломку или у вас есть замечания относительно состояния 
детских площадок, пожалуйста, обращайтесь в отдел благоустройства МО  

Гавань по телефону (812) 356-87-30 для исправления проблем в кратчайшие сроки.

МО Гавань получило обращение от жителей  
Гаванской ул., 26 с просьбой благоустройства 
детской площадки и прилегающей к ней зеле-
ной зоны. 

К сожалению, в полномочиях нашего муниципаль-
ного образования находится только детская площад-
ка, в то время как территория зеленых насаждений 
находится под управлением города, и мы не имеем 
права заниматься здесь благоустройством, так как 
данные действия будут расценены как нецелевое ис-
пользование средств. 

Однако, мы продолжаем поиски решений, 
чтобы придать этому месту больше комфорта 
и привлекательности. Исходя из этого, мы ви-
дим два варианта действий: 

Вариант первый - мы благоустраиваем только 
детскую площадку, которая сможет украсить эту тер-
риторию и сделать её более приятной для прогулок и 
отдыха. Однако, мы опасаемся, что подобное реше-
ние может вызвать диссонанс с неблагоустроенным 
участком зоны зеленых насаждений. 

Вариант второй - мы обращаемся к городским 
властям с просьбой передать нам территорию зеле-
ных насаждений для комплексного благоустройства. 

Мы уже подали заявку в Комитет имущественных 
отношений (КИО) Санкт-Петербурга о передаче этой 
территории нам. 

МО Гавань провело текущий ремонт ка-
челей-гнезда по адресу Наличная, 37.

Напоминаем, что качели предназначены толь-
ко для детей от 3 до 12 лет и весом до 70 кг.  
Пожалуйста, не допускайте одновременного ис-
пользования качелей несколькими детьми, иначе 
это может привести к травмам или поломке игро-
вого оборудования. Убедительная просьба к роди-
телям и сопровождающим - соблюдайте правила 
эксплуатации детской площадки, ведь здоровье и 
безопасность наших детей – на первом месте.

Недавно в МО Гавань поступило обращение о том, 
что на детской площадке по адресу Канареечная, 12 
были сломаны качели. 

Вопрос - ответ

О проведении регионального дня приёма граждан 15 мая 2023 года
В соответствии с Законом Санкт-Петербурга от 28.03.2018 № 177-38  «О дополнительных гарантиях пра-

ва граждан Российской Федерации  на обращение в органы государственной власти Санкт-Петербурга 
и органы местного самоуправления внутригородских муниципальных образований города федерально-
го значения Санкт-Петербурга» 15 мая 2023 года с 12.00 до 20.00 в Местной Администрации  
МО «Гавань» проводится региональный день приема граждан, приуроченный ко Дню города – Дню осно-
вания Санкт-Петербурга.

С 12.00 до 20.00 личный прием граждан, пришедших в соответствующие приемные государственных 
органов и органов местного самоуправления, проводят руководители и (или) уполномоченные лица дан-
ных органов и обеспечивают с согласия заявителей личное обращение в режиме видео-конференц-связи, 
видеосвязи, аудиосвязи или иных видов связи к уполномоченным лицам иных органов, в компетенцию ко-
торых входит решение поставленных вопросов. 

При посещении приемных государственных органов и органов местного самоуправления гражданам ре-
комендовано заблаговременно подготовить текст обращения в письменном виде.

ВНИМАНИЕ! Личный прием граждан осуществляется только по предварительной записи по 
телефону: 355-87-30.
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Как "отжимали" сквер.  
Краткая предыстория

Конфликт имеет давнюю, почти 20-летнюю 
историю. В далеком 2003 году городские власти 
предоставили ООО "Эллин"  в аренду участок на 
углу Большого проспекта В.О. и улицы Опочинина 
на инвестиционных условиях под строительство 
кафе.

По соглашению ООО "Эллин" перечислило в 
бюджет СПб на развитие города 60 тыс. долларов 
США в рублевом эквиваленте и произвело ремонт 
площадки детского сада на Гаванской улице.

К 2009 году небольшое здание кафе площадью 
250 м2, за форму которого местные жители про-
звали постройку «шайбой», наконец, достроили. 
Несмотря на первоначальные планы, кафе в «шай-
бе» так и не открыли и большую часть времени 
оно просто пустовало. Однако, это не помешало 
ООО "Эллин" оформить его в собственность и 
уже на этом основании в 2012 году выкупить и зе-
мельный участок, а затем, в 2014 году еще и полу-
чить разрешение на строительство вместо «кафе» 
7-этажной гостиницы.

И, хотя, начиная с 2014 г. и по начало 2023 г., 
никаких работ по реконструкции и строительству 
фактически не велось, и, соответственно, срок 
действия разрешения на строительство не должен 
был продлеваться, ООО "Эллин" вполне успешно 
его продлевало, и в текущем виде оно действует 
до 30 ноября 2023 года.

Вероятно по мнению надзорных органов для 
этого фирме было достаточно изобразить любую 
деятельность: например, перенести забор или 
пробурить очередную дырку в асфальте.

Не помешало этому «продлению строительства» 
и то, что стараниями депутатов и активистов тер-
ритория сквера рядом с Опочининским садом в 
Генплане была переведена в зону рекреационно-
ландшафтных территорий (Р2). Это означает, что 
любое капитальное строительство здесь запре-
щено. Таким образом, Законом СПб «О Генераль-
ном плане Санкт-Петербурга» квартал, в пределах 
которого размещен данный земельный участок, с 
2019 года относится к функциональной зоне Р2 – 
рекреационной зоне зеленых насаждений общего 
и ограниченного пользования с включением объ-
ектов, допустимых в соответствии с законода-
тельством об охране зеленых насаждений, вклю-
чая плоскостные спортивные сооружения.

Мнение жителей Гавани
По инициативе жителей и депутатов проблем-

ная стройка в Опочининском саду на протяжении 
долгих лет противостояния неоднократно стано-
вилась темой репортажей федеральных и город-
ских телеканалов.

Так, 19 апреля состоялась очередная встреча, 
на которой Глава МО Гавань  Нэлли Вавилина и 
депутат Законодательного собрания СПб Борис 
Вишневский вместе с жителями МО Гавань, вы-
ступающими за отмену строительства гостиницы 
вновь озвучили свои позиции корреспондентам 
телеканала НТВ.

Жители, как и прежде, категорически против 
данного строительства. Они стремятся сохранить 
зеленые насаждения, а не видеть гостиничный 
комплекс. На данный момент в Куйбышевский суд 
от их имени подан иск, направленный на призна-
ние незаконности очередного продления разре-
шения на строительство, а Нэлли Вавилина нап-
равила обращение в Следственный комитет РФ 
с просьбой о прекращении работ и привлечению 
виновных к ответственности.

В ходе встречи, Нэлли Вавилина обсудила с жи-
телями не только данную ситуацию, но и другие 
важные вопросы. Вместе они намерены бороться 
за свои законные права и интересы.

По моему мнению, в начале 2000-х уют-
ный, благоухающий сиренью сквер на 
пл. Морской славы, являющийся частью 
сада и продолжением бульвара Большо-
го пр. В.О., специально был исключен из 
состава ЗНОП для легализации на этом 
участке строительства. 

В моем обращении на имя Председателя СК 
РФ Александра Бастрыкина я подробным об-
разом изложила хронологию того, как на про-
тяжении почти двух десятков лет, шаг за ша-
гом, у горожан отнимали часть Опочининского 
сада, превратив первоначальную аренду участ-
ка городской земли под кафе - в строительство 
7-этажной гостиницы на частной территории. 
Все эти «шаги», по моему мнению, не были слу-
чайными и могут свидетельствовать о соверше-
нии неизвестным лицами, в т. ч. занимающими 
или занимавшими должности в государственных 
органах власти, уголовных правонарушений, т.к. 
очевидна в т. ч. коррупционная составляющая 
при выдаче и продлении указанного разреше-
ния на строительство. 

В связи с этим,  я прошу руководителя След-
ственного комитета проверить законность 
действий физических лиц, государственных 
органов и должностных лиц, организовавших 
незаконную выдачу и продление указанного 
разрешения на строительство, в отсутствии за-
конного и фактического основания, и остано-
вить незаконную стройку с привлечением вино-
вных к ответственности. 

НЭЛЛИ ВАВИЛИНА

Глава МО Гавань

Застройщик – компания «Эллин» имеет 
разрешение на возведение гостиницы вме-
сто кафе, создание которого изначально 
планировалось на взятой в аренду, а позже 
приобретенной им земле. Территория, на 
которой находится здание, находится рядом 
с Опочининским садом.

Прилегающие земли находятся в переч-
не территорий зеленых насаждений обще-
го пользования, согласно закону «О зеле-
ных насаждениях общего пользования», но 
из-за бюрократических и законодательных 
проволочек охраняемый участок достался 
компании-застройщику.

Зачем нам эта стройка?

Петербургские активисты выступают против строительства 7-этажной гостиницы с подземным 
паркингом на территории зеленых насаждений общего пользования в непосредственной близос-
ти от Опочининского сада, так как присутствие здания и факторов с ним связанных окажет влия-
ние на существование парковой зоны.
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Новости благоустройства

На улице, наконец-то, настоящая весна, а значит, для 
городских служб настало время приступить к ремонту 
дорог и общественных мест. В этом году МО Гавань пла-
нирует ремонт 3 500 м2 асфальта на внутриквартальных 
территориях.

В настоящее время мы актуализируем программу по адресному ре-
монту асфальтобетонных покрытий, чтобы учесть все изменения, кото-
рые произошли за последний год. Поэтому, мы обращаемся к нашим 
жителям с просьбой о помощи.

В МО Гавань, помимо осуществления новых проектов по 
благоустройству, также проводится текущий ремонт уже 
существующих детских площадок.

Так, в настоящее время проводятся работы по обновлению площадки 
на Наличной, 27.

Первым этапом проведенной работы стала покраска ограждений, так 
же были полностью отремонтированы качели, и теперь дети могут нас-
лаждаться обновленными игровыми элементами. 

Помимо этого, мы обратились к заводу-изготовителю для ремонта 
«вертушки», которая также находится на площадке. Мы ожидаем не-
достающие элементы от завода и надеемся, что в ближайшее время 
«вертушка» вернется в строй, станет еще одним прекрасным игровым 
элементом и вновь будет радовать наших маленьких жителей.

Ремонт дорог
Обновление детской  

площадки на Наличной, 27

Если вы заметили повреждения, ямы или другие проблемы на дорогах 
нашего округа, пожалуйста, присылайте адреса и фото повреждений 
на сайт или в официальные группы МО Гавань в социальных сетях. Мы 
внимательно проанализируем каждое обращение и, по возможности, 
добавим его в нашу программу.

Мы очень ценим активное участие жителей нашего муниципалитета 
и стремимся обеспечить высокий уровень обслуживания и комфортную 
среду для жизни и работы каждого. Поэтому, просим вас не оставаться в 
стороне и присоединиться к нам в улучшении дорожной инфраструктуры. 
Спасибо за вашу помощь!

Многие жители Васильевского острова зна-

ют Владимира и приходят на его занятия на раз-

ных площадках в нескольких МО нашего района. 

На своём примере Владимир Николаевич по-

казывает как важно поддерживать здоро-

вье на протяжении всей жизни и каких ре-

зультатов можно достичь, уделяя физической 

культуре, хотя бы небольшое время ежедневно. 

Все, кто занимается в группе Владимира, знают: 

возраст физкультуре не помеха.

Недавно Владимир Николаевич защитил диплом о 

повышении квалификации, с чем его также поздрав-

ляем! Желаем ему дальнейших успехов и оставаться 

всегда таким же жизнелюбивым, энергичным, вни-

мательным, заботливым, чутким!

Поздравляем!

от Владимира Суханова!

Поздравляем нашего бессменного тре-
нера по адаптивной физической культу-
ре Владимира Суханова с юбилеем! 

Напоминаем, что инструктор по спорту и адаптивной физической культуре  
Владимир Николаевич Суханов проводит бесплатные занятия на 2-х площадках: 
 ДК им. Кирова (Зал Борьбы, 1 этаж) – 10:00-12:00 вт, чт, пт;
 Беринга, 16 – спортивная площадка Центра спорта – 11:00-13:00 ср, сб.

Занятия бесплатные. Присоединяйтесь!
Телефон для связи:  

+7 951 6621897 Владимир.
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Электровесна
15 апреля, в рамках мероприятия "Электровесна",  у василеос- 
тровцев была отличная возможность сделать личный вклад 
в экологическую безопасность нашего города, избавившись 
от отслужившей техники. 
В этот день МО Гавань организовало работу двух площадок (ул.Шев-
ченко, 29 и Морская наб., 9), где можно было сдать отслужившую бы-
товую технику и электронику, включая старые компьютеры и принте-
ры, фены и утюги, мобильные телефоны, провода и зарядки, и другие 
электроприборы.

Благодаря усилиям организаторов 
и участников акции, было собра-
но огромное количество различной 
электроники, от старых мобильных 
телефонов до телевизоров и микро-
волновых печей, которую теперь 
можно будет переработать со всеми 
экологическими стандартами, чтобы 
минимизировать их воздействие на 
окружающую среду, или восстано-
вить для дальнейшего использова-
ния. Это важный шаг к уменьшению 
объемов электронного мусора, кото-
рый становится все более проблем-
ным в нашей современной жизни.

Мы благодарим всех участников 
«Электровесны» за их вклад в эко-
логию и надеемся, что подобные ак-
ции станут более частой практикой в 
нашей жизни. Это знакомит людей с 
проблемой электронного мусора, по-
вышает осведомленность и формиру-
ет правильное отношение к окружаю-
щей среде.

Сделаем наш город чище и эколо-
гически более безопасным для нас и 
будущих поколений! Пожалуйста, не 
пропустите эту возможность помочь 
нашей экосистеме. 

ЭкоГавань

Домики на деревьях
На уроках экологии Александр Алексеевич 

Гайдаш, преподаватель и главный редактор дет-
ского экологического журнала «У Лукоморья», 
рассказал своим ученикам из 1-б класса много 
интересного о жизни птиц: кто из пернатых пер-
выми прилетает в марте и апреле, а какие птицы 
появляются только в мае и почему. 

Ребята узнали каких размеров должны быть 
птичьи домики для скворцов, синиц и мухоло-
вок, как правильно развешивать скворечники 
и синичники, и в какую сторону света должны 
быть направлены летки. 

При поддержке МО Гавань были организова-
ны мастер-классы по изготовлению домиков для 
пернатых. Наша "птичья столярка" работала поч-
ти неделю и вот, наконец, наши совместные тво-
рения нашли свое заслуженное место на ветвях 
деревьев. 

Из приготовленных МО Гавань заготовок, под 
руководством учителя, ребята с увлечением 
и большим азартом изготовили и с гордостью 
развесили в районе школы и в соседних скве-

рах домики для 
птиц - скворечники 
и синичники, пос-
троенные своими 
руками.

Благодарим всех 
участников нашей 
"птичьей столяр-
ки" за неравно-
душное отношение 
к судьбе перелет-
ных и готовящих-
ся к гнездованию 
пернатых друзей.  
Праздник "День 
птиц" удался на 
славу!

Весенний праздник «День птиц» про-
шел при поддержке МО Гавань в ГБОУ 
начальная школа - детский сад №36 
Василеостровского района. 

МО Гавань вместе с маленькими, но талантливы-
ми учениками школы-детского сада №36, под муд- 
рым и чутким руководством своего преподавате-
ля экологии, приняли участие в строительстве и 
размещении домиков на деревьях для скворцов 
и синичек. 
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ФАТТУШ ОЛЬГА АЛЕКСАНДРОВНА

Депутат Муниципального совета  
МО Гавань

Уважаемые жители!
Мы с вами постоянно наблюдаем за строи-

тельным бумом, который охватил нашу любимую Гавань.

В 2023 году МО Гавань вновь участвует в проекте "Круг жиз-
ни" - макулатура в обмен на саженцы. 
В этом году у нас уже успело накопиться 370 кг макулатуры, в том 
числе с участием жителей.

Круг жизни -2023

Саженцы в рамках проекта мы сможем получить уже в мае.
Если у вас накопилось вторсырьё, которое можно сдать на ак-

циях проекта или в постоянно действующие пункты приёма, вы мо-
жете поучаствовать в нашем общем сборе, назвав при сдаче сырья  
наш номер К854, закрепленный за МО Гавань.

VK.COM/VKRUGORG

Не забывайте, друзья! Мы в ответе за тех, кого приручили.

В рамках муниципальной програм-
мы МО Гавань планирует прово-
дить занятия по кинологическому 
спорту. Во время занятий участ-
ники смогут пройти базовый курс 
дрессировки, найти общий язык 
со своими питомцами, научатся 
правилам содержания животных 
и получат массу положительных 
эмоций!

Нередко в администрацию МО Га-
вань поступают обращения по пово-
ду недостаточного воспитания жи-
вотных. Очень хотелось бы, чтобы 
владельцы собак с вниманием отно-
сились как к своему питомцу, так и 
ко всем окружающим. 

Уважаемые собаководы Гавани! 

Меняются  привычные нашему оку 
строения и ландшафты, возводятся 
новые жилые массивы. Это неизбежно 
приводит не только к неудобствам и 
дискомфорту, но, как правило, сопро-
вождается различными нарушениями.

Так, полгода назад началось 
строительство нового жилого комп-
лекса по адресу: Шкиперский про-
ток, 19, лит А. На первоначальном 
этапе возводится корпус №1, мно-
гоквартирный жилой дом со встро-
енно-пристроенными помещения-
ми и подземной парковкой. А всего 
таких корпусов будет шесть.

Вы не могли не заметить увели-
чение движения крупнотоннажных 
грузовиков, перевозящих грунт со 
стройки с нарушением правил до-
рожного движения в части правил 
перевозки сыпучих материалов. А 
правила гласят, что кузов машины 
должен укрываться тентом, а колеса 
машин промываться водой, во избе-
жание загрязнения дороги и воздуха. 

Вдобавок к этому, нарушаются 
Конституционные права граждан 

на благоприятную и экологически 
безопасную  окружающую среду, не 
говоря уже об эстетическом виде 
грязных машин и дорог в историче-
ском центре города!

В связи с этим я направила зап- 
рос главе Василеостровского рай-
она Соболеву М.Ю. по факту на-
рушения транспортировки сыпу-
чих грузов со стройплощадки на 
Шкиперском протоке с просьбой 
направить жалобы в соответству-
ющие органы, уполномоченные ве-
сти надзор в части нарушения за-
конодательства в этой сфере. 

Между прочим, штраф для юри-
дических лиц по подобным нару-
шениям составляет не менее 300 
тысяч рублей.

Надеюсь, районные власти при-
ложат все усилия для соблюдения 
законных прав граждан и привле-
кут нерадивых подрядчиков за на-
рушения законодательства Рос-
сийской Федерации, заботясь о 
здоровье жителей района и его 
внешнем виде!

Депутатский запрос
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Как президент фонда ДОБРО-
ДОМИК - БЛАГОДАРНЫЕ ОБЕ-
ДЫ ПЕНСИОНЕРАМ, Алексан-
дра продемонстрировала свой 
профессионализм, честность 
и социальную ответствен-
ность, помогая тем, кто нуж-
дается в этом больше всего. 
Мы убеждены, что ее энергия, 
решительность и стремление 
сделать мир лучше, не должны 
остаться незамеченными.

Такие лидеры, как Александра 

Синяк, являются важным звеном в 
общественной жизни и оказывают 
значительное влияние на развитие 
города. Присутствие Александры 
в Общественной палате Санкт-
Петербурга обещает не только но-
вые идеи и проекты, но и действия, 
направленные на достижение об-
щественного блага и процветания.

Пусть успехи Александры 
станут ярким примером для 
всех нас!

Мы рады поздравить Александру Синяк с её избранием в 
Общественную палату Санкт-Петербурга! 

Однако, хотелось бы подчерк-
нуть, что эта благодарность 
адресована не только нам, но и 
всем тем, кто принял участие в 
этой замечательной инициативе. 
Мы выражаем свою признатель-
ность каждому, кто внес свой 
вклад в создание здоровой и чи-
стой экологической среды в на-
шем городе.

До встречи  
в следующем году!

Организаторы акции "Елки, Палки и Щепа", цель 
которой – экологически чистое утилизирование 
новогодних елок, лично выразили свою благодар-
ность нашему муниципальному образованию за 
активное участие в акции.

Поздравляем!

Друзья!
В апреле исполнился ровно год с того момента, как #Добродо-

мик  вернулся на Васильевский остров и вновь смог открыть свои 
двери для бабушек и дедушек на Гаванской, 20.

За год #Добродомик В.О. смог подарить 59709 обедов пожилым 
людям.

Благодарю каждого, с кем вместе мы смогли пройти этот путь и 
оказать такую значимую помощь 

Волонтеры, помощники, команда, спасибо за добро, поздравляем 
новый #Добродомик В.О. с годовщиной! 

АЛЕКСАНДРА СИНЯК

президент фонда «Добродомик»

СОЗДАЙ САД Елки, палки и щепа

Проект «Создай Сад» направлен на 
объединение сообщества горожан, вза-
имодействие местных озеленителей, 
ландшафтных специалистов и органов 
власти, совместное преобразование 
зеленого каркаса города, самообразо-
вание и просвещение в сфере эколо-
гии, ландшафтного дизайна и форми-
рования устойчивой городской среды. 

В проекте участвуют 15 площадок из 
пяти городов Пермь, Санкт-Петербург, 
Уфа, Краснодар, Калининград. Проект 
Создай Сад включает несколько этапов, 
рассчитанных на 2023-2024 гг.. С фев-
раля по март 2023 года проходила те-
оретическая часть курса. Теоретичес- 
кий блок проходил в гибридном фор-
мате, лектор выступал онлайн по зум- 
сессии одновременно в разных горо-
дах России, и в то же время оффлайн 
на каждой площадке участники работа-
ли под руководством кураторов. 

Площадкой лектория проекта на Ва-
сильевском острове стал офис МО Га-
вань. Очень радостно и отрадно было 
познакомиться с ценителями природы 
в городе, озеленителями дворов, цве-

товодами любителями и профессиона-
лами. Вместе мы узнали много ново-
го, разобрали, как особенности места 
влияют на ассортимент растений и тип 
цветника, подобрали ассортимент рас-
тений для 2-х участков, с которыми мы 
будем работать (Наличная, 12 и Мор-
ская наб., 45), разработали посадочные 
ведомости, колористические решения 

и планы цветников. 
Еще мы узнали о 

важности и роли ме-
доносных полян и на-
секомых в экосисте-
ме, и уже учитывая 
совокупность всех 
факторов, выбирали 
растения неприхот-
ливые, малоуходные, 
в основном окульту-
ренные дикоросы (ве-
роника, колокольчики, 
тысячелистник венеч-
ный, нивяник).

С приходом теплых дней началась 
практическая реализация наших пла-
нов. Приглашаем всех единомышлен-
ников присоединиться к практическим 
занятиям по посадке и уходу за рас-
тениями, а также к экскурсиям и дру-
гим мероприятиям, которые будут про-
ходить с мая по сентябрь. Следите за 
анонсами в группе #МОЯГАВАНЬ, по 
возникшим вопросам обращайтесь к 
кураторам: 

В 2023 году МО Гавань стало одной из 15 площадок  
межрегионального проекта «Создай Сад». 

Екатерина Сергеевна Нефёдова  

+7 (921) 403-11-00 

Полина Каракулина  

+7 (950) 221-54-47 

vk.com/id49125029
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Худолетова Александра Михайловна • Лядкова Александра Владимировна
98 лет
97 лет
96 лет
95 лет
Лашова Нина Андреевна • Иванова Мария Михайловна
94 года
Маркова Мария Макаровна • Косов Фёдор Васильевич
Ершова Лидия Павловна • Стреловская Ева Михайловна
92 года
Семенова Нина Алексеевна • Сорокина Валентина Исаевна
Ткаченко Нина Сергеевна • Дементьева Нина Васильевна
Рогаева Гертруда Павловна • Комарова Тамара Никитична
91 год
Трудова Лидия Карловна • Балашова Анастасия Михайловна
Свидерская Надежда Сергеевна • Кириллов Владимир Степанович
90 лет
Котова Дина Петровна • Богомолова Маргарита Ивановна
Бармина Нина Андреевна • Коробчинская Мария Фёдоровна
Равич-Щербо Роман Юрьевич • Барсукова Валентина Ивановна
Иванова Ксения Трофимовна • Пикалкина Тамара Степановна
Снопов Александр Андреевич • Солодовников Игорь Алексеевич
85 лет
Соколова Галина Петровна • Бугаенко Василий Иванович
Козлова Лидия Андреевна • Смородина Зинаида Михайловна
Каратецкая Марина Борисовна • Копылова Маргарита Петровна
Голынский Владимир Ильич • Тарба Людмила Дмитриевна
Журавлева Раиса Андреевна • Михайлова Галина Ивановна
Скузо Марианна Яковлевна • Нечаева Валентина Васильевна
Макурина Наталия Леонидовна •  Фейгина Людмила Николаевна
80 лет
Василенко Зоя Александровна • Мирленко Ольга Тимофеевна
Киреева Людмила Павловна • Богомаз Александр Алексеевич
75 лет
Добрякова Вера Викторовна • Смирнов Александр Борисович
Чирва Валерий Сергеевич • Добраковская Наталья Георгиевна
Новиков Владимир Николаевич • Левыкин Василий Михайлович
Ковалевская Тамара Всеволодовна • Кац Лев Юрьевич
70 лет
Черных Валентина Васильевна • Христофис Галина Константиновна  
Смирнова Валентина Ивановна • Тоечкина Ирина Константиновна

Немилостивая Ольга Михайловна
Орлова Галина Ивановна
Сергеева Антонина Владимировна

Шахворостова Зоя Павловна

Самоцветова Людмила Ивановна

Бабурина Валентина Константиновна

Веселова Людмила Николаевна

Новикова Халидя Николаевна

Приглашаем вас подпи-
саться на наш Телеграм-канал  
T.ME/MO_GAVAN, где мы будем 
делиться с вами новостями и 
событиями, происходящими в 
нашем округе, а также инфор -
мацией о предстоящих меро -
приятиях.

Это отличная возможность не только получать интересную информацию 
из первых рук, но и насладиться приятным вечером в уютной обстановке. 
Поэтому, если вы еще не подписались на наш Телеграм-канал, то сде-
лайте это прямо сейчас и не упустите свой шанс! 

Будем рады видеть вас в числе наших подписчиков!

21 апреля жительнице МО Гавань Худолетовой  
Александре Михайловне исполнилось 100 лет!

Трудовой путь Александры Михайловны начался в тяжелые годы Ве-
ликой Отечественной войны на металлургическом заводе города Ку-
лебаки Нижегородской области. В годы войны Кулебакский металлур-
гический завод работал на вооружение фронта, на заводе трудились 
женщины и подростки. После окончания войны Александра Михайлов-
на приехала в Ленинград на восстановление города. Вся её трудовая 
деятельность связана с Васильевским островом, где она сначала ра-
ботала на Василеостровской ТЭЦ №7, а затем на Заводе радиоэлек-
троники «Прибой» (Радиотелеграфном заводе Морского ведомства), 
где Александра Михайловна проработала до выхода на пенсию. 

Александра Михайловна - яркий пример того, как возраст не опре-
деляет нашу способность к жизни полной и насыщенной. Будучи капи-
таном команды игроков в мяч пансионата "Домашний Уют" пос. Мшин-
ская, Александра Михайловна и по сей день полна энергии и сил, и мы 
восхищаемся её невероятной активностью. 

27 марта жительнице нашего округа Александре  
Владимировне Лядковой исполнилось 100 лет!

Александра Владимировна родилась 27 марта 1923 года в Казани. 
Ее мать была из купеческой семьи, а отец - рабочий на кондитерской 
фабрике.

Накануне Великой Отечественной войны Александра Владимировна 
закончила Речное училище. Работала в разных портах диспетчером, в 
том числе и в военное время. Победный май 1945 года встретила в Ру-
мынии, где вышла замуж за военного моряка и родила сына. Потом вме-
сте с мужем работала в порту Камчатки, где у супругов родилась дочка.

С 1966 года Александра Владимировна работала в Ленинградском 
пароходстве в должности начальника информационного отдела. Вы-
шла на пенсию в 1978 году.

Награждена медалью «За победу над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг..»

Желаем Александре Михайловне Худолетовой 
крепкого здоровья, безграничной радости и  

неиссякаемой энергии на многие годы вперед!

Уважаемая Александра Владимировна!  
Примите искренние пожелания крепкого  

здоровья, душевного благополучия, бодрости 
духа, внимания и заботы родных и близких!

С юбилеем!

Напоминаем, что в МО Гавань 
действует Зелёный обмен, участ- 
вуя в котором вы можете приоб-
рести новых зелёных друзей!

Причем, для того, чтобы взять домой 
новое растение не обязательно при-
носить что-то взамен! Если вам нечем 
поделиться в настоящий момент, то 
вы можете просто забрать на стойке у 
входа в офисе МО Гавань (Шевченко, 
29) понравившееся растение.


